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施政報告新亮點：拚經濟惠民生
聚焦「幸福」「發展」封面續用綠色

李家超將於本周三發表任內第二份施政報告，
他昨日在社交平台表示，會透過新一份施政

報告繼續拚經濟謀發展，惠民生添幸福。過去約3
個月，他和團隊舉辦超過40場諮詢會，並走訪各區
聽取大家的想法。「感謝社會各界的意見和建議，
幫助我制訂具體措施，打造出這份屬於每一位市民
的施政報告。」
從李家超上載的視頻片段可見，第二份施政報告封

面以綠色為主色，與上一份施政報告一致。施政報告
主題依然用了12個字，為「拚經濟謀發展 惠民生添
幸福」，與首份施政報告主題「為市民謀幸福 為香
港謀發展」一樣，聚焦「幸福」和「發展」，而新一
份施政報告特別強調「拚經濟」「惠民生」。

3個月辦兩場諮詢會蒐民意
特區政府今年7月31日開展行政長官2023年施政

報告公眾諮詢。過去3個月，李家超和團隊舉辦兩
場地區諮詢會，直接接觸不同背景市民，了解市民
關心的議題和政策；他亦走進社區、酒樓，與街坊
「搭枱」、「飲啖茶」，了解他們日常生活的情

況，以及對政府施政的想法。長者、劏房戶等弱勢
群體，亦是李家超特別關注和交流的對象。他並走
進校園，聆聽年輕新一代對政府施政的看法。
李家超和團隊還透過線上線下等多種形式和渠

道，就經濟、醫療、土地房屋、創科、養老、青年
發展、能源、公務員管理等各方面議題進行諮詢。
同時，政府亦透過施政報告網站、社交平台專頁、
電郵、電話或傳真等途徑接收市民建議。

香港特區行政長官李家超將於後日（25日）

發表任內第二份施政報告。他昨日在社交平台發

布視頻，首次曝光施政報告設計，是次施政報告

封面繼續用首份施政報告的綠色，主題亦延續了對「幸福」和「發展」的關注，設置為

「拚經濟謀發展 惠民生添幸福」，相較上份施政報告主題，當中「拚經濟」「惠民生」

為特別提出的新亮點。李家超表示，新一份施政報告是屬於每一位市民的施政報告，他

感謝市民在過去3個月，在超過40場諮詢會提意見，幫助政府制定具體措施，提升治理

水平，增強發展動能，紓解民困，凝聚力量。 ◆香港文匯報記者 林熹

香港文匯報訊 特區政府財政司司長
陳茂波昨日在職業訓練局「玩轉技
能」嘉年華開幕禮致辭時表示，香港
經濟正朝着多元化、高增值方向發
展。政府希望為青年人提供更多探索
的機會，讓他們找到自己的志趣和發
展的方向。同時匯聚大家的活力和創
造力，為不同的行業及經濟環節增添
新動力。
陳茂波表示，嘉年華展示職訓局職
專教育同學在不同範疇的才華，將同
學們的專業技能和創意手藝，轉化為
連串精彩好玩的表演、互動遊戲與體
驗活動，讓大家了解職專教育。嘉年
華的遊戲及工作坊均由職訓局同學和
校友設計，活用在課室學習到的技
能，相信稍後的活動及表演，一定能
為大家帶來耳目一新的體驗。

職專教育提供優質學習路徑
他說，他今年已經去了幾個專業學
院，例如香港知專設計學院，跟同學
一起畫紙樣、裁剪和縫紉，並體驗傳
統長衫的造型；亦去過中華廚藝學院
和國際廚藝學院聽同學介紹烹調技
藝。過程中，深深感受到同學們對自

己所修讀專業的熱愛。
他指，香港經濟正朝着多元化、高

增值方向發展。職專教育可以為年輕
人提供優質、多元和多階進出的學習
路徑，讓他們掌握職場所需的專業技
能和知識，為日後就業和進修打好基
礎。政府希望為青年人提供更多探索
的機會，讓他們找到自己的志趣和發
展的方向。同時匯聚大家的活力和創
造力，為不同的行業及經濟環節增添
新動力。
陳茂波透露，香港近期會舉辦很多

大型活動，承接9月有數千人參加的
「一帶一路」高峰論壇，接下來有美
酒佳餚節，也有數千人參加的金融科
技周，還有國際金融領袖投資峰會。
此外，中東沙特阿拉伯的「未來投資
倡議研究所」將會在12月於香港舉辦
首個亞洲峰會。

努力辦大型活動 盼更多人來消費
他說，香港努力辦大型活動，一方

面希望更多人前來，一起體驗香港的
活力，同時在港多消費，這會有利香
港的經濟。另一方面，過去幾年，因
疫情等關係，外間對香港的情況可能

並不完全了解。希望外國訪客
前來時，讓他們對香港各方面
的機會有新的認識，從而促進
更多投資來港。
他表示，自今年初舉辦的

「開心香港」活動，目的是希
望為市民創造更多與家人和朋
友開心暢聚的場景，為社區帶
來多一點開心熱閙的氣氛。
他寄語年輕人，相信大家只要

認真專注、敢試敢創、勇於實
踐，往後一定會有事業的發展。

香港文匯報訊 國家主席習近平日前在第三
屆「一帶一路」國際合作高峰論壇開幕式上
發表主旨演講，宣布中國支持高質量共建
「一帶一路」的八項行動。香港特區政府財
政司司長陳茂波昨日發表網誌表示，香港是
共建「一帶一路」倡議的重要節點和功能平
台，必定全力以赴、積極參與和貢獻八項行
動，同時把握好當中的新機遇，為自身取得
更高水平、更長足的發展。

陳茂波：航空方面 港優勢突出
陳茂波指出，香港在積極參與和貢獻八
項行動中，具備五方面優勢。在構建「一
帶一路」立體互聯互通網絡方面，香港作
為國際航運和貿易中心以及國際航空樞
紐，在這個範疇將大有作為。其中在航空
方面，香港的優勢尤為突出，包括擁有廣
闊和頻密的國際航班網絡和運作高效的機
場，即使在疫情期間，香港的空運貨運量
仍保持全球第一。

港優質專業服務深受國際信賴
在開展務實合作方面，香港作為國家的國
際金融中心，匯聚海內外資金、頂級的金融
機構和人才，都可為不同的項目，無論是大
型的標誌性工程或「小而美」的民生專案，
提供豐富多元的籌融資渠道。
此外，香港優質的專業服務，不論是工
程、規劃和建造，會計、財務和風險管理，
以至法律、調解及仲裁服務等，在國際上都
深受信賴。香港的專業服務可以為「一帶一
路」項目提供前期分析評估、資金和技術解
決方案、建造和項目管理、風險管理安排，
以至落成後的營運管理等，提升項目的成本
和營運效益。
在促進綠色發展方面，香港已是亞洲領先
的綠色金融中心，現正按國家「十四五」規
劃全力建設國際創科中心，同時大力推動綠
色科技及綠色金融中心的建設，可以助力共
建「一帶一路」國家實現綠色發展。
至於支持民間交往方面，香港已經與十多
個共建「一帶一路」國家簽署文化合作備忘
錄，並推出了「一帶一路」獎學金和專上學
生「一帶一路」地區交流資助計劃等。香港
亦正全力發展為中外文化藝術交流中心。
香港熟悉中外、文化資源豐富、東西文化薈
萃，在今天複雜的地緣政治形勢下，香港更
要用好獨特的文化特質，促進「一帶一
路」內外以至是文明之間的對話和交流互
鑒。
在完善「一帶一路」國際合作機制方面，
便捷的國際航班和聯繫、自由開放、多元包
容的文化、安全的城市環境，讓香港成為舉
辦大型國際會議和活動的理想平台。
陳茂波表示，八項行動將推動倡議邁向更
高質量、更高水平的新發展階段，實實在在
惠及各參與國的人民，為人類命運共同體作
出更新更大的貢獻。

香港文匯報訊（記者 藍松山）隨着香港與內地恢復正常通關，
各種實習交流活動逐漸恢復。特區政府民政及青年事務局副局長梁
宏正日前接受香港文匯報訪問時表示，希望交流和實習活動能讓青
年到每個地方都能深入了解當地的發展和文化，同時與當地青年建
立友誼，他期望未來邀請內地和海外青年來港交流。有參與有關活
動的青年則表示，他們在活動中認識到國家在海外的影響力、結識
了新朋友，收穫了特別又可貴的經歷。
梁宏正介紹民青局早前推出的實習和交流活動，包括聯合國志願

人員組織──香港大學生義工實習計劃、企業內地與海外暑期實習
計劃、青年內地實習資助計劃、海外交流計劃等。
他說：「民青局在推出活動前深思熟慮，希望交流和實習活動可

以更有主體性，而非純粹的觀光遊覽團，讓青年到遊客無法去到的
地方，看景點背後的運作，從而對當地文化和發展有更深的認
識。」他希望青年的學習不限於實習和交流的數星期，而是在活動
中與當地青年建立友誼，交換聯繫方式，透過日後深入交流和問題
解答，互相了解的同時，也能進一步了解世界和國家的發展大勢。
「其實每次與活動回來的青年交流，最大的得益者是我自己。」
梁宏正感受到，許多青年參與活動後都感到依依不捨，認為自己從
活動中拓闊了視野，認識了更多朋友，同時吸收了許多書本以外的
經驗。
他指出，每一次活動後，民青局都會檢視活動和計劃的成效，隨

着當代年輕人喜好的轉變而調整，相信日後會給予更多空間和誘
因，讓非政府組織參與，合作舉辦更多符合青年喜好和發展的活
動，從而讓更多青年參與其中。
多名參與民青局活動的青年分享他們的見聞。來自暨南大學的林
同學，參加了民青局的青年內地交流資助計劃，並成為杭州亞運會
的志願者。
他分享指，自己主要負責保障和維護計時裝備的正常運作，因此
需要適當地與裁判溝通，而服務過程也會與不同省份的運動員和志

願者溝通交流，從而了解來自不同地方的文化和特色，是一段非常特別的經
歷。
他提到，原來每逢大型運動會賽事，每個國家及地區的志願者都有交換徽
章的環節，這次他亦參與其中，除了收集到許多具有紀念價值的徽章外，還
在交換過程中與新認識的朋友聊天交流，分享經歷，認識不同文化。

大學生：體驗國家在東南亞影響力
來自香港中文大學的Michelle則提到，自己參加聯合國志願人員組織香港
大學生實習計劃赴尼泊爾實習，令她感受最深刻的就是親身體驗到國家在東
南亞的影響力，「原來許多尼泊爾人都懂得中文，當地有孔子學院，學校也
會教授中文，更參與了端午節龍舟比賽……」
今個月初剛上任的青年專員陳瑞緯在接受香港文匯報訪問時提到，除了一

系列的實習交流計劃外，去年年底發表的《青年發展藍圖》中有160項措
施，當中青年宿舍、青年交流平台──「連青人網絡」等措施已相繼落成，
自己上任後最重要的目標，就是要努力統籌各政府部門，繼續盡快逐一落實
相關措施。
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港全力參與「一帶一路」八項行動具五優勢

◆陳茂波參觀活動攤位。

財爺：經濟朝多元高增值方向發展

◆ 梁宏正期望未來邀請內地和海外青年來港交流。左起：陳瑞緯、
梁宏正、Michelle、林同學。 香港文匯報記者曾興偉攝

◆長者、劏房戶等弱勢群體，是李家超特別關注和交流的對象。 李家超Fb視頻截圖
◆ 是次施政報告封面繼續用首份施政報告的綠
色。 李家超Fb視頻截圖

◆ 陳茂波早前在北京出席第三屆「一帶一路」國際合作高峰論壇綠色發展高級別
論壇，並在會上發言。 資料圖片

��
���
��


